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Профсоюз РАН о задачах на очередной период

А. Яновский, ИСиЭЖ СО РАН
На фото Н. Андрюшова:

— выступает Сергей Таскаев (в центре);
— Василий Проць и Анатолий Попков во время

тайного голосования.

Повестка очередного заседания Цент�
рального Совета профсоюза работ�

ников РАН в начале апреля в Москве была
чрезвычайно насыщенной, причём в пос�
леднем, 17�м, пункте «Разное» предлагалось
рассмотреть 11 вопросов. В итоге за два ра�
бочих дня удалось принять решения почти
по всем рассмотренным вопросам. Основное
время заняло обсуждение отчётов и планов,
связанных с финансово�хозяйственной и
организационной деятельностью руководя�
щих органов, а также региональных и пер�
вичных профсоюзных организаций.

В том же ключе состоялся разговор с уча�
стием представителей руководства РАН в
лице вице�президента А.Д. Некипелова и
заместителя президента Э.Е. Антипенко, ко�
торые сконцентрировали внимание присут�
ствующих на проблемах, связанных с изме�
нениями в Уставе РАН и переходом на суб�
сидии. В частности, представляется затруд�
нительным публиковать отчёты по деятель�
ности учреждений на сайтах, не рискуя при
этом разгласить сведения, составляющие
государственную тайну.

В ответ на вопросы руководителя Мос�
ковской региональной организации В.А.
Юркина получены заверения в том, что свод�
ные данные по уровню зарплаты в учрежде�
ниях центральной части РАН будут, как и
прежде, сообщены профсоюзу, а также про�
должится работа с правительством по уве�
личению до сих пор мизерных выплат по ко�
мандировочным и суточным в экспедициях.

Руководитель профорганизации УрО
РАН А.И. Дерягин обратился с просьбой на�
вести порядок в распределение льготных
путевок в санаторий им. М. Горького в Кис�
ловодске. По предложению руководителя
профорганизации ДВО Тамары Тур о необ�
ходимости поддерживать социальную сфе�
ру и повышать зарплату врачам и работни�
кам детских учреждений прозвучали заве�
рения, что такая работа проводится в рам�
ках разработки единой системы оплаты
труда в РАН.

Председатель профорганизации ННЦ СО
РАН А.Н. Попков задал вопрос о Программе
развития РАН до 2025 года. В ответе был
сделан акцент на проблемы с устаревшей
материально�технической базой науки, по�
скольку капитальные вложения на её обнов�
ление увязываются правительством с концеп�
цией развития.

Довольно подробный ответ был дан на
вопрос А.А. Самохина о ходе аттестации ин�
ститутов по предложенному министерством
единому алгоритму оценки их деятельности,
что не может отражать специфику учрежде�

ний и далеко не всегда целесообразно.
Был задан также вопрос о внедрении

достижений научно�технического прогресса
в практику. В ответе академика А.Д.Некипе�
лова с сожалением констатировалось отсут�
ствие соответствующих внедренческих ме�
ханизмов на правительственном уровне. Луч�
ше всего срабатывают личные контакты, как
это получилось при передаче сводки докла�
дов Президиума РАН руководству нефтедо�
бывающей компании.

Многие выступления касались вопросов
деятельности аппарата Центрального Со�
вета. Было сказано немало и об исполне�
нии сметы доходов�расходов за прошлый
год, и об утверждении сметы на текущий
год. Председатель профсоюза и некоторые
из его заместителей настаивали на расхо�
довании 80 % поступлений от взносов на
зарплату сотрудникам аппарата с начисле�
ниями. Планово�бюджетная комиссия пред�
ложила ограничить такие расходы 70�ю
процентами годового бюджета, с чем со�
гласилось большинство членов Централь�
ного Совета.

В связи с этим часто упоминалась про�
блема недоперечисления профвзносов Но�
восибирской региональной организацией.
По подсчётам аппарата Центросовета, про�
форганизация ННЦ СО РАН вместо 5 % от
валового сбора, как это предписано Уста�
вом, перечислила в Москву лишь 3,4 %, что
привело к недоперечислению в сумме по�
рядка 500 тыс. руб. Впрочем, вызывает со�
мнения методика оценки пресловутого «ва�
лового» сбора профвзносов в сумме по всем
членам профсоюза путем умножения их чис�
ла на один процент от средней зарплаты по
организации. Представителям профоргани�
зации ННЦ СО РАН было предложено уре�
гулировать данную проблему во время от�
четно�выборной конференции в Новоси�
бирске 11 мая.

Центросовет принял постановление
«О задачах профсоюза на очередной пери�
од» в свете итогов парламентских и прези�
дентских выборов. Ряд требований проф�
союза РАН, заявленных в обращениях и с
трибуны митингов за последний год, были
удовлетворены Правительством. Централь�
ным советом приняты регламентные и кад�
ровые решения, в том числе по присвое�
нию звания «Почётный член Центрального
Совета профсоюза».

Замечательная новость пришла из
Москвы: Служба науки, техноло�

гии и космоса (SSTE) Посольства Фран�
ции в России предоставит в 2012 году два
гранта в размере 4000 евро каждый пост�
докторантам — гражданам РФ, работа�
ющим в одной из следующих областей:
математика, механика, физика, химия,
науки о земле, биология, медицина, ин�
формационные технологии. Премия бу�
дет носить имя Михаила Алексеевича
Лаврентьева.

Требования к пост*докторанту
для участия в конкурсе:
— гражданство РФ;
— защита кандидатской диссерта�

ции на территории РФ после 31 августа
2009 г.;

— научная стажировка сроком не ме�
нее 6 месяцев во французской научной
лаборатории, заканчивающаяся не ра�
нее 30 июня 2012 г. (стажировка должна
быть оформлена контрактом на времен�
ную работу).

Требования к принимающей
лаборатории
для участия в конкурсе:
— иметь отношение к государствен�

ному учреждению;
— располагаться на территории

Франции.
Набор документов
в составе заявки:
— CV пост�докторанта;
— контракт на временную работу

между пост�докторантом и принимаю�
щей лабораторией;

— мотивационное письмо пост�док�
торанта;

— письмо поддержки от директора

принимающей лаборатории;
— совместное письмо пост�докто�

ранта и директора принимающей лабо�
ратории, описывающее предполагаемое
использование искомого гранта.

Заявки должны подаваться совмест�
но пост�докторантом и директором при�
нимающей лаборатории. Гранты в раз�
мере 4000 евро будут перечислены на
счёт двух избранных принимающих ла�
бораторий. Использование средств, по�
лученных по гранту, будет определять�
ся пост�докторантом по согласованию
с принимающей лабораторией (напри�
мер, проведение конференции или се�
минара, командировки, закупка обору�
дования, приобретение научной литера�
туры для личной библиотеки пост�док�
торанта и т.п.).

Комплект документов, составляющих
заявку, должен быть направлен в элект�
ронной форме до 15 мая 2012 г. по сле�
дующим адресам:

michel.balazard@diplomatie.gouv.fr и
julie.foucault@diplomatie.gouv.fr

Публикация результатов: 31 мая
2012 г.

Посольство Франции, отдел SSTE,
ул. Большая Якиманка, 119049, Москва,
Российская Федерация, Премия Лаврен�
тьева�2012

Справка:
После защиты под руководством

Н.Н. Лузина кандидатской диссертации
в 1927 году Михаил Алексеевич Лаврен�
тьев прошёл шестимесячную стажировку
во Франции. В 1971 году ему был присуж�
ден Крест командора ордена Почётного
легиона, и он был избран иностранным
членом Французской академии наук.

Французская премия
для российских постдоков

№ 16 (19 апреля 2012 г.)

Россия начнет финансировать
научные мегапроекты в 2013 году
В следующем году Россия может выделить дополнительные средства из
бюджета на развитие научных мегапроектов в России и за рубежом, в ча�
стности проекта XFEL, реализуемого в Германии при участии России, сооб�
щил «Известиям» замминистра образования и науки Сергей Мазуренко.

Проект рентгеновского лазера на сво�
бодных электронах XFEL (X�Ray Free

Electron Laser), строящегося в Гамбурге,
имеет общий бюджет порядка 1 млрд евро.
Россия взяла на себя обязательство обес�
печить четверть суммы — 250 млн евро. В
ходе строительства установки выяснилось,
что реальная смета проекта будет выше, и
стороны договорились о пропорциональном
увеличении долей их участия, поэтому Рос�
сии предстоит дополнительно внести 59 млн
евро.

«Окончательные согласования суммы се�
годня идут с Минфином, Минэкономразви�
тия», — пояснил Михаил Рычев, спецпред�
ставитель НИЦ «Курчатовский институт» в
европейских международных организациях
(на НИЦ возложены функции формирования
научно�исследовательской программы ис�
пользования XFEL с российской стороны). Он
добавил, что ряд других стран, участвующих
в проекте, — Германия, Польша, Швеция,
Швейцария — сегодня тоже согласились уве�
личить свои вклады.

В следующем году планируется начать
также целевое финансирование проектов по
созданию мегаустановок, в том числе в коо�
перации с европейскими государствами на
территории России. Это высокопоточный
пучковый исследовательский реактор ПИК в
Гатчине (координатор проекта — НИЦ «Кур�
чатовский институт», общий бюджет — 15
млрд рублей), комплекс сверхпроводящих
колец на встречных пучках тяжёлых ионов
NICA Объединенного института ядерной фи�

зики (15 млрд рублей) и проект новейшего
термоядерного реактора «Игнитор» Росато�
ма и НИЦ «Курчатовский институт» (16 млрд
рублей). Типовые условия финансирования
этих проектов — 50 % от РФ, 50 % — от ино�
странных партнёров. Проект международно�
го нейтронного центра на базе ПИК поддер�
живает Германия, уже выделившая оборудо�
вание на сумму около 29 млн евро. Италия
выделяет порядка 80 млн евро на участие в
проекте «Игнитор». По словам С. Мазуренко,
сейчас организации, координирующие эти
научные проекты, готовят их «дорожные кар�
ты» и определяют формат международного
участия.

Ещё один научный мегапроект — «Спе�
циализированный источник синхротронного
излучения четвёртого поколения» (бюджет —
38 млрд рублей) будет реализовываться на
базе НИЦ «Курчатовский институт». Его ди�
ректор Михаил Ковальчук сообщил, что 17
апреля подписана совместная научная про�
грамма российско�германского научного
института Иоффе�Рентгена. Со стороны Гер�
мании программу подписал научный дирек�
тор гамбургского исследовательского цент�
ра DESY Гельмут Дош.

Институт Иоффе�Рентгена будет разви�
вать мегаустановки (в том числе источник СИ
четвертого поколения), а также новые экспе�
риментальные станции на существующих
мегаустановках в обеих странах, организо�
вывать исследования на них, в частности для
разработок новейших материалов, пишут
«Известия».

ВЕСТИ


